

L'ASSURANCE MALADIE SOCIALE ET SOLIDAIRE



N°05 - Septembre 2023

À LA UNE

Campagne de vaccination HPV dans les collèges

Depuis la rentrée scolaire 2023, la vaccination contre les infections à papillomavirus humains (HPV), est proposée dans les collèges à l'ensemble des élèves de 11 à 14 ans.

En 2022, seuls 41 % des jeunes filles et 8 % des jeunes garçons de 16 ans ont été vaccinés ; un taux de vaccination bien loin de l'objectif de 80 % souhaité pour l'horizon 2030 dans le cadre de la lutte contre les cancers. Et pourtant, la vaccination contre les papillomavirus humains (HPV) prévient jusqu'à 90 % des infections HPV, à l'origine de cancers de l'utérus, de l'oropharynx (gorge) et de l'anus.



Forts de ce constat, les ministères de la santé et de l'éducation ont lancé il y a quelques semaines une campagne de prévention à destination des élèves de 5ème et de leurs parents. Objectif ? Sensibiliser aux risques des infections HPV et promouvoir la vaccination des élèves de 11 à 14 ans, filles ET garçons.

Dans la Loire 9 000 élèves, issus d'environ 150 collèges, sont concernés par cette campagne de prévention. La vaccination HPV sera assurée par des professionnels de santé dans 4 centres de vaccination répartis sur l'ensemble du territoire. 2 doses de vaccination (à 6 mois d'intervalle au minimum) sont nécessaires afin d'obtenir un schéma vaccinal complet et efficace. Dès la fin du mois d'octobre, filles et garçons pourront donc recevoir la première dose et se faire vacciner gratuitement au sein de leur établissement scolaire, s'ils le souhaitent et sur présentation de l'accord de leurs parents. La seconde dose, quant à elle, sera réalisée avant fin juin 2024.



PARTENARIATS

Des outils dédiés pour intervenir auprès du jeune public

L'Assurance Maladie de la Loire mise sur les jeunes de 16 à 25 ans ! Cible vulnérable et confrontée à des difficultés d'accès aux droits et aux soins : la sensibilisation de ce public aux bons réflexes est essentielle. Pour se faire, l'Assurance Maladie vous propose divers outils pouvant être déployés dans vos locaux ou lors de vos événements :

- Le « **E-learning santé jeunes** » accessible sans présence de la CPAM propose deux parcours de jeux axés sur l'univers de la Sécurité Sociale d'une part, et sur les bons réflexes à adopter d'autre part.
- « **Sécu'rieux** » : cette animation de prévention ludique sous forme de quizz permet d'aborder 4 thématiques de prévention : les addictions, le tabac, la contraception et les Infections Sexuellement Transmissibles (IST). Elle est animée par des conseillers de la CPAM et peut être installée dans vos structure sur simple demande.

Ces animations peuvent être associées à des intervention « Aller-vers » et peuvent être complétées par une vérification des droits de votre public, et par des messages de prévention tels que l'examen de prévention en santé, M'T Dents, la vaccination, etc.



SERVICES EN LIGNE

Aussitôt dit, aussitôt fait !

Grâce aux téléservices en ligne de l'Assurance Maladie, il est possible de déclarer la naissance d'un enfant en quelques clics.

Dans la poursuite de cette démarche, il est également possible d'inscrire le nouveau-né sur les cartes vitales des deux parents afin de faciliter la prise en charge de ses frais de santé.

Pour accompagner l'usager dans sa démarche, consultez le [tutoriel vidéo dédié](#).



SERVICES

Un engagement pour l'inclusion numérique de tous



Afin de faciliter l'orientation des assurés vers des structures d'accompagnement au numérique, la CPAM de la Loire a engagé un travail de collaboration avec l'association ZoomaCom (Centre de ressource en médiation numérique de la Loire) et le réseau Inhaura.

Les lieux de médiation numérique permettant un accompagnement aux démarches en ligne de l'Assurance Maladie sont désormais répertoriés sur le site carto.hinaura.fr.



AGENDA - PRÉVENTION

Journée prévention et dépistage des cancers

Vendredi 6 octobre, de 10h à 16h30
Salle des fêtes Boën sur Lignon



Le public présent pourra participer gratuitement à diverses animations telles que :

- L'atelier « Pouët-Pouët » (apprentissage à l'auto-examen mammaire) ;
- L'atelier « Juste Dose » (évaluation des quantités d'alcool) ;
- Des séances d'échauffement (à 10h, 12h, 14h ou 15h30) ;
- Des informations sur le dépistage des cancers (remise de kit de dépistage, bilan gynécologique par une sage-femme, conseils et prévention, ...) ;
- Des échanges autour de l'alimentation, l'alcool, le tabac, l'activité physique, etc.

Cette journée sera organisée par la CPAM de la Loire et la MSA Ardèche Drôme en partenariat avec les acteurs de santé du territoire.

Semaine de la santé sexuelle avec l'université

du 17 au 26 octobre 2023
Campus de Roanne et Saint-Etienne



La CPAM de la Loire sera présente à cet événement organisé par la Médecine Préventive de l'Université Jean Monnet.

Elle proposera son Jeu « Sécu'rieux », un escape Game numérique sur les infections sexuellement transmissibles et la contraception. Cette animation ludique permet de sensibiliser le jeune public à ces deux thématiques de prévention et de prévenir des conduites à risque.

Les étudiants seront également invités à bénéficier d'un Examen de prévention en santé gratuit au Centre d'examen de santé et pourront être accompagnés par la Mission d'accompagnement en santé en cas de difficultés d'accès aux droits ou aux soins.

amss42.fr

Un site fait pour vous !

Informez-vous sur les actualités de votre Cpm. Connectez-vous sur amss42, le site dédié aux partenaires de la CPAM 42.



RESTONS EN CONTACT

Inscrivez-vous à la lettre d'information pour rester informé(e) de notre actualité : Je m'inscris

Pensez également à ajouter notre adresse e-mail dans la liste de vos contacts approuvés :

partenariats.cpm-loire@assurance-maladie.fr